
商务及经济发展局局长与传媒谈话内容（只有中文） 
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  以下是商务及经济发展局局长苏锦梁今日（十月十一日）在广州出席「第十

届泛珠三角区域合作与发展论坛暨经贸洽谈会」前，与传媒的谈话内容： 

 

记者：（局长可否谈谈稍后的泛珠论坛你会做些什么？） 

 

商务及经济发展局局长：大家好，今日我和同事来到泛珠三角区域合作与发展论

坛。期间，我们会和其他省份的经贸代表加强交流。其实，今次香港的业界，专

业界别和各大商会的代表都会上来有一些对接的活动。我们希望今次藉着在泛珠

三角的这些交流，大家能够在经济和贸易方面跨进一步，（关系）更加紧密。 

 

记者：（会谈及什么重点和合作？） 

 

商务及经济发展局局长：我刚才提到，今次有很多商会来到，无论是在服务业，

以及其他贸易方面的交流和合作，在这些场合是非常适当，大家可以面对面交流。 

 

记者：局长，我想问当局有否收到有关亚洲电视（亚视）股权变动的申请或资料？ 

 

商务及经济发展局局长：据我所知，我来之前，通讯事务管理局未收到有关这方

面的申请。当然，如果有这方面申请，我相信通讯事务管理局会就现有机制去进

行处理。 

 

记者：有否收到押后续牌的申请？ 

 

商务及经济发展局局长：续牌申请已在处理中。 

 

记者：它有没有押后申请？ 

 

商务及经济发展局局长：暂时未收到这方面的申请。 

 

记者：亚视说……已在洽谈中，其实有没有规定何时需要提交资料或申请？ 

 

商务及经济发展局局长：当然，这是本身持牌者的活动，他是要根据机制，如果

有股权变动，要向通讯事务管理局申请，通讯事务管理局暂时未收到申请。 

 

记者：香港现时的「占中」事件，有否影响内地游客到香港？……「占中」对内

地访港旅客数字的影响？ 



 

商务及经济发展局局长：其实过去数天，我和香港不同的商会以及业界（会面），

了解「占中」行动对於他们业务的影响。我和四大商会，以及中小企商会，特别

亦和零售业界的代表，亦有和旅游业界的代表开过会。当然，在不同地区营业的

商户受到不同的影响。在零售业界，我们看到特别受到影响的区域，零售业下调

的幅度颇为大。 

 

  在整体旅客方面，我们看到（黄金周的）首九天，即十月一日至十月九日，

虽然香港整体旅客的数额多了百分之八，但大家都知道，旅游的安排都是预先办

好，有些人已订了机票。如果香港在没有旅游警示的情况下，他们会继续来香港。

但如果持续下去，这对香港整体形象都会受到影响。 

 

  昨日我和旅游业界开会的时候，他们都说有很多安排了来香港的外国旅客或

旅行社，都问他们香港究竟是否安全可让他们继续来。所以，在这方面，我们要

发出一个信息，就是我们的营商环境并没有改变。我亦希望大家维持香港作为一

个世界商贸中心，以及旅游目的地的良好形象。这需要大家共同努力，（这个良

好形象）来之不易，我们要好好珍惜。 

 

记者：有没有一个实质数字，到现在对零售或旅游方面，销售额或人数下跌了多

少？ 

 

商务及经济发展局局长：大家亦都留意到，香港零售管理协会曾向商户做了一个

调查，你可以参考香港零售管理协会在本星期一公布的数字，不同的区域有不同

的（下调）幅度。不同的行业，特别是钟表业这方面的影响是比较高。所以，今

次「占中」事件，特别是在旺角区和铜锣湾区的零售业受到的影响最大。 

 

记者：下跌会否关乎内地旅客的消费能力可能下降？或受外围经济环境影响？会

否还有其他因素？ 

 

商务及经济发展局局长：我刚才说过，受到影响的地区，特别是铜锣湾区和旺角

区，他们下调的幅度是非常之大，我相信不是因为整体内地来港旅客购买力的影

响，而是「占中」比较影响个别地区，你看到影响的幅度不同，便可以答到你刚

才的问题。 

 

记者：局长，亚视现时延迟向员工发放薪金，这会否影响他们的续牌申请？ 

 

商务及经济发展局局长：我相信通讯事务管理局在递交建议给行政长官会同行政

会议考虑时，会考虑很多因素，当然亦应包括财政方面的能力。谢谢大家。 



完 
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